

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico, calle de San Juan número 37, pral., á donde se dirigirá la correspondencia y en la imprenta de la Sra. vinda de Villanueva y principales librerías. Los anuncios y suscripciones de Cataluña para este periódico los reciben los Sres. Roldós y compañía, Centro de anuncios, Escudillers 41 y Aglá 9, Barcelona.

EL HERALDO DE CASTILLA.

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES, MORALES Y MATERIALES.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Búrgos un trimestre 2 pesetas 50 céntos. Fuera de la capital 3 pesetas. Anuncios: á los suscritores, en la primera plana 10 céntos., en la cuarta 4. A los que no lo sean 15 céntos. en la primera y 5 en la cuarta. Papeletas de defuncion 4 pesetas. Unico Representante y Corresponsal en París para toda las capitales de Europa, Sr. dons V. Cuenca Creus, 12, Boulevard des Italiens.

Memoria leida en la apertura de la Academia del Consulado la noche del 15 de Octubre de 1881.

(Conclusion.)

Atendiendo á una súplica nuestra, ya se ha dado para este año mas ensanche á la clase del modelo donde los discípulos estaban apiñados y donde no podían tener colocacion algunos jóvenes que estaban en condiciones de poder pertenecer á dicha clase: además en nuestro afán de ampliar la instruccion hasta donde nos sea dable, aumentamos la clase de modelado en barro, que ha de estar implantada necesariamente en la del modelo, y la reforma por lo tanto era de una necesidad absoluta si habian de estar trabajando con algun desahogo. Este ensayo de enseñanza de la escultura nos ha ofrecido resultados excelentes, y creemos con él haber dado un paso trascendental, pues no necesitamos detenernos á explicar su aplicacion inmediata á la cantería, ebanistería y otra multitud de oficios: por eso estamos resueltos á dar á esta clase todo el impulso compatible con la estrechez del local y lo limitado de nuestros conocimientos.

No quiero pasar adelante sin fijar vuestra atencion ante un suceso ocurrido en el curso anterior y que por las circunstancias en que fué llevado á cabo puede señalarse como uno de los triunfos mas gloriosos de esta Academia. El entonces Presidente de nuestro Ayuntamiento, á quien enviamos desde aquí nuestro recuerdo cariñoso por la predileccion é interés que siempre dispuso á esta institucion, concibió la idea de adquirir para la Corporacion que presidia un diploma oficial que en todos los certámenes en que hubiera de adjudicarse algun premio sustituyera á los ya conocidos y vulgares adquiridos en el comercio, que carecian de emblemas adecuados y en los que en modo alguno estaba representada la M. N. y M. M. L. Ciudad, que tantos héroes é ilustres varones ha legado á la historia patria. Para la realizacion de este pensamiento consultó á esta Academia si podria abrirse un concurso entre los alumnos mas aventajados, ofreciendo un premio y un accésit en nombre del municipio para los dos modelos que mejor llenasen las condiciones que habian de fijarse. Once de nuestros discípulos se prestaron con entusiasmo á estudiar el proyecto, y con la aprobacion de la Excm. Diputacion, á quien oportunamente se dió conocimiento, se realizó el concurso en el plazo señalado y con las condiciones prefijadas, sobrepujando con exceso el resultado á todas las esperanzas concebidas, apesar de que el asunto era sobrado difícil para jóvenes que desconocian hasta las primeras nociones de la composicion y además de ser grande el riesgo que corrian de pecar de falta de originalidad.

Todos los dibujos presentados reve-

laron desde luego á primera vista lo ingenioso del pensamiento que presidiera á su ejecucion y á cualquiera de ellos se hubiera podido sin gran esfuerzo ponerle en condiciones de ser un buen modelo: así lo comprendió la Corporacion municipal ampliando el número de recompensas y acordando dar un premio á cada uno de los concursantes: dos hubo no obstante que sobresalieron por su ejecucion esmeradísima y que por su sencilla y severa composicion habrian hecho honor á un buen artista; así es que sin modificaciones de ningun género fueron propuestos para los primeros premios, y aceptados por el Ayuntamiento. han tenido sus autores D. Ulpiano Martínez y D. Manuel Izquierdo la satisfaccion de ver sus trabajos reproducidos por la litografía y destinados al objeto que se propusieron, recibiendo todos de manos del Sr. Alcalde en la noche de los exámenes generales los premios á que se habian hecho acreedores por sus talentos artísticos.

Del adelanto que en el pasado curso hubo en todas las clases podreis juzgar por los dibujos presentados por los alumnos que han merecido distincion, segun dispone nuestro nuevo reglamento; y en cuanto á adquisiciones para el mejor servicio de la Academia, haremos notar en primer término una pequeña coleccion de principios y estudios de figura, de Josefina Bucollett, un tablero para dibujos de gran tamaño y un armario montado en caballete para guardar láminas: se han compuesto el reloj y el pantallon de la sala del modelo, y además de algunos pequeños gastos en objetos de escritorio y del entretenimiento del alumbrado se ha invertido el resto del presupuesto en objetos varios para premios, tales como cuatro cajas de acuarela y cinco albums para dibujo además de las obras siguientes: «Gustavo Doré», «Gavarni»; «Salón de 1880 con fotografados», cuatro tomos lujosamente encuadernados de la Biblioteca «Artes y letras»; «D. Quijote», y «Fábulas ilustradas.» Al mismo objeto se destinan dos estuches con herramientas de carpintero, uno con su juego completo de cincel para tallar y una coleccion de fotografías de los cuadros decorativos de Carpey.

El ingreso total en el año ha sido de 126 alumnos, de los que fueron despididos 6 por faltas de asistencia y disciplina, 1 que lo fué voluntariamente y otro que no se presentó por enfermo en todo el curso. De los 118 que se presentaron al examen general resultaron 42 Sobresalientes, 15 Notables, 17 Muy buenos, 32 Buenos y 12 Regulares. Por último, el diploma de honor que un artículo del reglamento dispone para el discípulo que mas se haya distinguido durante el curso, le ha obtenido D. Nicolás Fernandez, y los demás premios los señores que á continuacion se espresan en sus clases respectivas.

Escultura.	D. Fernando Hernando. D. Vicente Saez.
Modelo.	» Tiburcio Hernando. » Manuel Izquierdo. » D. Celestino Requena.
Acuarela.	D. Ulpiano Martínez. » Juan Gomez Medina. D. Luis Gomez de la Vega » Enrique Gomez. » Antonio Abad. » José Lopez Bue. » Leon Camarero.
Paisaje.	D. Ramon Lopez Bue. » Joaquin Saez. » Laureano Ruiz.
Adorno.	D. Angel de Vega. » Luis Martínez. » Marcelino Santa María. » Carlos Ortega. » Luis Garcia. » Emilio Terradillos.
Figura.	D. Nicasio Hernando. » Angel Monedero. » Mariano Muro. » Ramon Lopez Marin. » Juan Perez Lázaro. » Julian Garcia.
Principios.	

Nombres todos que consignamos aquí con noble orgullo por sus altos merecimientos y cuyo ejemplo quisiéramos tuviese muchos imitadores en esta Academia.

Réstanos solo enviar la expresion de nuestra gratitud á la Excm. Diputacion por la proteccion que nos ha dispensado y por el buen deseo con que procura secundar nuestros esfuerzos en cuanto se refiere al mejoramiento de la enseñanza, y en beneficio de la cual no donarán sacrificio alguno los Profesores Evaristo Barrio.—Isidro Gil.

En los días 11, 12, 13, 14 y 15 de Noviembre se celebrará en el gran Mercado, sito en el barrio de San Lucas de esta ciudad, la concurrida feria de San Martin de ganados mular y caballar.

El Ayuntamiento ha acordado, como estímulo para los concurrentes al ferial, la distribucion de los siguientes

PREMIOS.

Uno de 375 pesetas (1.500 rs.) al dueño que presente la mejor piara de mulas ó machos treintenos en número que no baje de doce.

Uno de 300 pesetas (1.200 rs.) al dueño que presente la mejor piara de mulas ó machos quincenos en número que no baje de doce.

Uno de 300 pesetas (1.200 rs.) al dueño que presente la mejor piara de mulas ó machos lechales que no baje de doce.

Uno de 50 pesetas (200 rs.) á la mejor mula ó macho de 30 meses.

Uno de 50 pesetas (200 rs.) á la mejor mula ó macho de 15 meses.

Uno de 50 pesetas (200 rs.) á la mejor mula ó macho de leche ó lechal.

Uno de 50 pesetas (200 rs.) á la mejor potra ó potro de 30 meses.

Uno de 50 pesetas (200 rs.) á la mejor potra ó potro de 15 meses.

Uno de 50 pesetas (200 rs.) á la mejor potra ó potro de leche.

Los dueños de los ganados que deseen optar á los premios, que han de distribuirse el dia 15 y su hora de las once de la mañana, se servirán concurrir al pabellon del Excmo. Ayuntamiento, desde las diez de la mañana del dia 12 hasta indicada hora del 14, con el fin de hacer la oportuna inscripcion de ganados en el Registro formado por este Ayuntamiento.

El célebre Mr. Cascabel, que tanto ha llamado la atencion en los teatros de la Corte, hizo antes de anoche su debut en el de esta localidad; aun mas que la trasformacion de los trajes que la llevó á cabo con la mayor habilidad, sin que el asombrado espectador se dé cuenta de ello, llamó la atencion las variantes de voz de tan inteligente artista, habiendo sido llamado al palco escénico diferentes veces, apesar de que el público no era muy numeroso.

Sabemos que muchas personas se han retraido de asistir á estas funciones por creer elevados los precios; nosotros esperamos que la empresa tomará esto en cuenta, y que sin perjudicarse ella, ponga unos precios en relacion con la localidad.

El Alcalde de Valladolid ha remitido al de esta Ciudad la *Historia de Valladolid*, escrita en dos tomos, por D. Juan Ortega y Rubio.

En las Universidades é institutos de España se han matriculado para el presente curso 62 señoritas.

El pueblo La Vid de Aranda, cuyo cupo le tocó entregar antes de ayer, de 18 mozos que tenia del actual reemplazo, 10 eran religiosos profesos y uno novicio.

Anoche á las siete celebró sesion la Comision provincial en union de los señores Diputados residentes en esta Capital con objeto de despachar los asuntos ordinarios y que son de la competencia de la Diputacion.

El dia 15 de Noviembre y á la una de la tarde tendrá lugar en el Gobierno civil de esta provincia la subasta pública de la conduccion diaria del Correo, en carruaje, entre Briviesca y Ramales bajo el tipo de 3.500 pesetas anuales.

Por R. O. de 10 del actual se autoriza á la Direccion de este Instituto de segunda enseñanza para, por el presente mes, admitir á incorporacion los estudios de asignaturas compatibles hechos en Seminario con posterioridad á la publicacion del decreto de 29 de Julio de 1874, mediante examen y pago de los mismos derechos exigidos á los alumnos de enseñanza oficial y previa presentacion de certificados.

Los vinos de origen español importados en Francia en el primer semestre del corriente año, ascienden á 3,140.547 hectólitros, que representan un valor de 131.902.974 francos.

El Secretario del gobierno civil de esta provincia, ha sido trasladado con el mismo cargo á la de Cádiz.

Le damos la enhorabuena y al mismo tiempo sentimos la marcha del Sr. Echaburu.

Todas las corporaciones de Cataluña van á dirigir á las Cortes exposiciones para que no apruebe el restablecimiento de la base 5.ª de la reforma arancelaria de 1869. Los fabricantes de Alcoy y Bejar se adherirán á sus compañeros de Tarasa, Sabadell y Olesa.

Ha sido nombrado s6cio benem6rito con medalla de primera clase del C6rculo Partenopeo Giambattista vico de Nápoles, D. Lucio Martinez y Martinez.

Antes de ayer qued6 terminada la operacion de la entrega del actual reemplazo, la que como decíamos en nuestros números anteriores se ha llevado á cabo con la mayor regularidad.

En Barcelona se acaba de hacer una prueba feliz de la divisibilidad de la luz eléctrica hasta poder servir en todos los usos de iluminacion doméstica, tal como se verifica por medio de los mecheros de gas. La prueba tuvo lugar en las oficinas de la sociedad española de electricidad, iluminándose todas las dependencias del edificio por medio de la lámpara Swan.

La corriente que alimentaba todas las lámparas, era producida por un motor dinamo-eléctrico Gramme de tipo normal, ó sea de un solo arco voltaico.

Cuando la sociedad tenga montada en mayor escala la maquinaria, distribuirá la luz eléctrica á domicilio, como hoy se distribuye el gas, y sin los peligros que este lleva consigo.

A las diez de la mañana del día 19 y al limpiar la maquinaria de la fábrica de harinas titulada *La Paz* que D. Demetrio de la Eranueva posee en Miranda de Ebro, tuvo la desgracia de ser cogido por los engranes de dicha máquina el molinero que verificaba la operacion, habiéndole destrozado por completo ambas piernas y el brazo izquierdo, falleciendo á los pocos momentos, despues de haber recibido los últimos Sacramentos de mano del cura párroco de Santa María de dicha villa.

El jueves falleció en esta Ciudad el jóven D. Eugenio Bárcena y Escudero. Reciba su familia nuestro pésame.

Ha sido nombrado Secretario del Gobierno civil de esta provincia D. Alfredo Gomez Zaragoza, que desempeñaba el mismo cargo en la de Valladolid.

Dice el *Figaro* de Paris, que S. M. el rey de España anunció á los delegados ingleses que le entregaron las insignias de la órden de la Jarretiera, que tenia la intencion de hacer dentro de poco un viaje á Inglaterra, á fin de dar personalmente las gracias á la reina Victoria por la distincion honorífica conque le ha favorecido.

Anteayer á las seis y media de la noche fué atropellada por un coche en la Plaza Mayor una de las mujeres que venden fruta en la misma en el momen-

to de conducir un carrete de mano cargado para trasportarlo á casa.

Afortunadamente no tuvo la menor herida, pues en el instante se la llevó á la casa de socorro, en la que examinada no se la encontró ninguna lesion.

Varias veces hemos indicado que los carruajes dentro de la poblacion deben de marchar á un paso moderado, sobre todo de noche.

En breve aparecerá en Madrid un diario político titulado *El País*, que será dirigido por nuestro particular amigo D. Felix Berdugo, ex-Diputado conservador por el distrito de Aranda de Duero. Dicho periódico defenderá la política del Sr. Cánovas y las ideas proteccionistas.

Segun noticias que nos comunican de Miranda, el 19 á las once y media de la noche se produjo un incendio en la habitacion del Señor Administrador de Correos y telégrafos; el sereno del barrio en union del guardia Francisco de la Rosa y otras personas que prestaron los primeros auxilios, al entrar en la casa se encontraron conque la cama donde descansaba D. Domingo Rosas, Administrador principal de dicha dependencia, estaba ardiendo y dicho señor asfixiado y ya cadáver.

El juez de primera instancia y promotor se personaron al instante en el lugar del suceso y empezaron á instruir las primeras diligencias.

Por fin las lluvias han venido á despertar la esperanza en los labradores, los cuales se lamentaban con razon de las contrariedades que sufriría la sementera á continuar la sequía que tanto se prolongaba.

La comision de actas del Congreso ha acordado pasar el tanto de culpa á los Tribunales, á la mesa de la seccion de Agés, (pertenece á esta circuncion) por infraccion del artículo 90 de la ley electoral.

Para una plaza de Relator vacante en la Audiencia de Valladolid se han presentado diez opositores.

Ha sido destinado al primer batallon del regimiento de Andalucía el Teniente Coronel D. Emilio Herrera Ojeda.

Son muchos los vecinos de esta poblacion que se quejan, y con razon, de lo que está pasando con las *cédulas personales*; estos documentos que la Administracion tiene el deber de remitirlos á la casa del interesado, no lo ha hecho así con muchos de ellos, resultando de esto graves perjuicios para los que se encuentran en este caso, pues como el día 17 terminó el plazo, aquellos con los cuales no se ha cumplido esta formalidad tienen ahora que pagar un recargo al cual no se han hecho acreedores, en vista de esto, creemos nosotros sería muy justo se marcara un nuevo plazo que bien podria durar hasta fin de mes, como ha sucedido en la provincia de Zaragoza y otras varias.

El Boletín oficial del día 20 publica la relacion de los compradores de bienes nacionales cuyos vencimientos de plazos tendrán lugar en los días 19 al 26 inclusive del presente mes.

Dice *Lé Siécle* de Paris.—*La herencia imaginaria.*

Hubo, como sabrán de seguro nuestros lectores, una lotería franco-española cuyos productos debian repartirse

entre los inundados de Murcia y los necesitados de París.

El gran *clou* de la lotería consistió en la oferta de 150.000 francos.

Pues bien, el número agraciado no se presentó. Muchos decian haberlo poseído, mas nadie lo presentaba íntegro.

Quedaba en depósito la cantidad de los 150,000 francos en casa de Mr. Sandos, secretario del comité de la lotería.

Si dentro del plazo designado se presentaba el billete, Mr. Sandos entregaria el dinero. De otro modo quedaba á favor de los murcianos y de los parisienses.

Pero hé aquí que una señora viuda y sin hijos muere de una larga enfermedad.

Un sobrino, único heredero, estaba efectuando un viaje; de modo que la justicia se encargó de todos los haberes de la difunta hasta la llegada de aquel. Selláronse puertas, armarios y cajones, todo.

Llega por fin el sobrino y se hace cargo de todo.

Entre papeluchos y cartas sin importancia halla dos billetes de la lotería franco-española.

Uno de ellos es precisamente el agraciado con los 150.000 francos.

Corre á casa Mr. Sandos, muestra el billete y....

—Perfectamente, dice el secretario, este sacó el premio mayor..... pero ha finido el plazo para cobrarlo.

¿Dónde están esas leyes de prescripcion?

En las gentes de los derechos *imprescriptibles*.

Hé aquí las Escuelas públicas de instruccion primaria que se hallan vacantes en esta provincia y que segun lo dispuesto en la Real órden de 10 de Agosto de 1853 deben proveerse.

De niños.

La elemental incompleta de Bañuelos de Bureba, dotada con 437,50 pesetas anuales, casa y retribuciones, pagadas de los fondos municipales.

La de Santa Gadea de Alfoz, con 400 id.

La de Cueva de Roa con 412,50 id.

La de Brazacorta, con id.

La de Hoz de Valdivielso, con id.

La de Villanasur Rio de Oca, con 325 id.

La de Terradillos, con id.

La de Añastro, con 231,25 id.

La de Moriana, con 250 id.

La de Escaño y su anejo Escandosa, con id.

La de Barcina de Bureba, con id.

La de Calzada de Bureba, con id.

La de Ruyales del Páramo, con id.

La de Villaventin (nueva creacion) con id.

La de Quintanilla Caberrojias (id.) con id.

La de Castresana (id.) con id.

La sustitucion de la de Moradillo, de Roa, con 312,50 id.

De niñas,

La elemental completa de Nava de Roa, con 416,75.

Las siguientes se proveeran por traslacion conforme á la Regla 20 de la misma, modificada por Real órden de 4 de Mayo de 1875.

La elemental incompleta de Torme, dotada con 463,75 pesetas anuales, casa y retribuciones, pagadas de los fondos municipales.

La de Palazuelos de la Sierra, con 437,50 id. id.

La de Berzosa de Bureba, con 412,50 idem id.

La de Condada de Valdivielso, con 406,25 id. id.

La de Pesquera de Ebro, con 343,75 idem id.

La de Peñalba de Castro, con 325 id. idem.

La de Celadilla Sotobrin, con 312,50 idem.

La de Arauzo de Salce, con id.

De desear seria que la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio se ocupase seriamente de que la *Visita* de cañadas, cordeles y demás pasos necesarios para los ganados sea una verdad y no se sienta únicamente su accion cuando se trata de cobrar ó exigir los derechos que le están señalados.

Por lo que esperamos que los individuos que componen dicha junta se tomen el interés que merece tan importante asunto, pues sabido es que el afan de roturar nuevos terrenos ha hecho desaparecer multitud de caminos y veredas que el continuo tránsito de aquella hacen indispensables.

Ha sido destinado al batallon Depósito de Lerma el teniente Coronel D. Luis Lopez Garcia.

En el Gobierno civil de esta provincia existen 66 instancias solicitando licencias de armas; los interesados pueden presentar las tarjetas si han de poder usarlas.

Ha sido nombrado capataz del presidio de esta Capital D. Gumersindo Vielesca.

A las cinco y media de esta mañana en la parroquia de San Gil se ha efectuado el enlace de nuestro apreciable amigo D. Julian Casado con la bella y distinguida Srta. Doña Narcisa Medina, habiendo sido padrinos el Excmo. Señor D. Salvador Medina, padre de la contrayente y la Señora Doña Juliana Pardo, madre de nuestro amigo.

Los recién casados saldrán hoy en el correo de Francia con direccion á Paris. Reciban nuestra enhorabuena.

Alcance al correo de Europa.

INDIA INGLESA.

Una expedicion de tropas británicas ha logrado recuperar de las tribus indígenas las armas que arrebataron á un destacamento de caballería inglesa. Además se preparan otras expediciones por el estilo, á fin de evitar los desmanes que tan amenudo cometen las demás tribus fronterizas.

Semejantes batidas debieran sustituir las aquellas autoridades inglesas, con gestiones cerca de los jefes más caracterizados de las tribus, para que con su influencia impidieran la reproduccion de actos vandálicos, motivados siempre por el fanatismo religioso.

FRANCIA.

Se habla de una nueva entrevista que debe verificarse dentro de ocho dias entre Mrs. Jules Grevy y Gambetta. Entonces es cuando tendrán el carácter de oficiales los acuerdos tomados respecto al cambio de ministerio.

El *Rappel* afirma que el día 28 se presentará en el Senado el anuncio de una interpelacion sobre la política del Gabinete. Los ministros, en consecuencia, tendrán que explicarse delante de aquel alto cuerpo antes de hacerlo en la Cámara.

En Nancy tuvo lugar el día 15 un *meeting* con objeto de tratar de los asuntos de Túnez. Tomaron la palabra ocho ciudadanos que atacaron rudamente al Mi-

nisterio por estar haciendo la guerra sin autorización de las Cámaras; y hablaron también de la mala organización que tiene el ejército y la administración militar.

M. Berlet, diputado por aquella ciudad hizo completa abstracción de la cuestión política, la cual, dijo: juzgarla más adelante con imparcialidad completa. Reconoció que la organización militar era defectuosa, pero añadió que mejoraría en breve término, merced á los nuevos proyectos de reorganización que tiene el Ministerio.

El *meeting* concluyó después de votar una orden del día, invitando á los representantes del país para que sostengan en las Cámaras la interpelación contra el Gabinete.

«La expresada reunión, dice un periódico republicano, ha sido convocada por algunos republicanos, seguramente muy respetables, pero que están animados en su mayor parte por un espíritu de hostilidad hacia el Gabinete actual; hostilidad que afortuna damente no encuentra eco alguno en aquellas regiones donde la mayoría de los electores tienen criterio moderado por muy liberales que sean.»

De Africa contienen pocas noticias de interés los periódicos llegados por el correo de ayer. A petición del general Japy, el ministro de la Guerra ha ordenado que se embarquen con destino á la Goleta tres batallones que estaban acampados cerca de Tolon. Uno de ellos irá á reforzar la escasa fuerza que hoy guarnece á Túnez y los otros vivaquearán á pocos kilómetros de la referida plaza.

Las columnas que marchan sobre Keirouan llevan, en total, una fuerza de 17.000 hombres. Dice un despacho de Túnez fechado el 15, que los insurgentes para no verse cogidos entre las columnas francesas, se han retirado precipitadamente de las inmediaciones de Meez-el-Bab, pero que sin embargo, tenía la esperanza de poderlos cercar por completo.

Dentro de pocos días, las operaciones tendrán verdadero interés.

INGLATERRA.

Mr. Gladstone salió el 14 por la mañana de Londres en dirección á Chester, desde cuyo punto se trasladará dentro de algunos días al castillo de Hawarden.

Reina una gran actividad en los comités de la Liga agraria irlandesa establecidos en Londres. Se dirigen circulares á diversos jefes, invitándoles á organizar reuniones y á prepararse á seguir y obedecer al nuevo jefe que sea elegido en reemplazo de Mr. Parnell.

La federación democrática aconseja á todas las asociaciones de sus correligionarios que celebren *meetings*, con objeto de manifestar la indignación que ha causado en Inglaterra el arresto de los diputados irlandeses. La comisión directiva acordó celebrar este domingo último una reunión al aire libre en la capital de la Gran Bretaña.

El 14 fueron arrestados en Dublin Mrs. Coeten, diputado por el condado de Sligo, y Queen, secretario de la Liga agraria. La agitación aumentaba de momento en momento. En la reunión de Dublin, tenida el 14, se reunieron más de 20.000 personas, que no cabiendo, como es de suponer, en el vasto edificio de la Rotonda, se agruparon en las calles inmediatas formando una masa compacta que bullía y murmuraba.

Fuerzas considerables de la guarnición se estacionaron por orden de la autoridad en puntos estratégicos cerca del

del sitio donde se celebraba el *meeting*. En otros muchos puntos se han repetido estas manifestaciones y en casi todos ellos se han dado voces bastantes alarmantes.

El corresponsal del *Freeman's Journal*, tuvo una entrevista en la prisión con Mr. Panell, en la cual le dijo el diputado irlandés, que su arresto no podría detener la marcha del movimiento revolucionario, y que todo cuanto con el referido movimiento tenía relación, se encontraba en el estado más satisfactorio. Añadió: «No creo que el Gobierno se decida á suprimir la Land League, y si no soy puesto en libertad muy en breve, deduciré que el pueblo irlandés no sabe cumplir con su deber.»

La situación es muy grave á juzgar por los telegramas recibidos ayer.

Servicio de la plaza para el 22 de Octubre de 1881.

Parada, Andalucía y Luzon.
Jefe de día el Teniente Coronel de Farnesio D. Ildefonso Perez.
Imaginaria otro de Burgos D. Cesar Alvarez.
Visita de hospital y provisiones Burgos 2.º Capitan.
Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Cada día adquiere mayor importancia el notable semanario artístico *La Correspondencia Musical*, que con tan singular acierto publica en Madrid la casa editorial de música de Zozaya.

El número 52 que acabamos de recibir, contiene bellísimos artículos, multitud de noticias teatrales de reconocida actualidad y dos piezas de música en extremo celebradas por los inteligentes: el nuevo *Zortzico* del Sr. Peña y Goñi, y el *Adagio* del cuarteto de Haydn.

Hé aquí ahora el sumario de dicho número:

Advertencias.—A nuestros lectores.—La poesía y la música en la filosofía de Platon, por Oscar Camps y Soler.—Teatro de la Zurzaca: *Marina*, por un músico viejo.—La Escuela de Música y Declamación.—Cuestionario musical.—Correspondencia nacional.—Noticias: Madrid provincias y extranjero.—Correspondencia administrativa.—Anuncios.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. Santa Salomé, viuda.—Nació en Betsaida de Galilea, fué mujer del Zebedeo é insigne madre de los muy ilustres Apóstoles Santiago el mayor y San Juan Evangelista. Siguió á Jesucristo en su predicación y le manifestó las mayores pruebas de su amor permaneciendo al pie de la cruz en el Calvario, y acompañando su sagrado cadáver hasta el sepulcro. Tuvo la dicha de ser elegida para anunciar á los Apóstoles y Discípulos del Señor su resurrección. Acreditó en todo el resto de su vida la viva fe, firme esperanza y ardiente caridad que profesó á Jesucristo, por cuyo amor sufrió no pocas persecuciones de los obstinados Judíos, hasta que llena de merecimientos y perseverando en la virtud pasó de esta vida mortal á gozar los premios eternos de la bienaventuranza.

CULTOS. Mañana Domingo se celebrará en la parroquia de San Lorenzo la función de desagravios á las diez y media con misa y sermón que predicará D. Feliciano Vicente; por la tarde á las cuatro y media se rezará el Santo Rosario y se terminará con una salve cantada.

ECOS DE MADRID.

20 de Octubre de 1881.

La mujer, número quebrado hasta ahora, aspira á ser entero. No se conforma con aguardar la hora en que la pidan su blanca mano para poner en ella las riendas de un hogar, teme las consecuencias de que su mano no parezca blanca á ningún prójimo del sexo feo y procura crearse una posición independiente. Esto transformará las costumbres poco á poco, disminuirá la importancia de la familia, pero también disminuirá el número de desdichas que hoy consumen su vida en el penoso trabajo de la aguja de coser, ó en el más penoso de la aguja.... de marear.

A las señoritas que han obtenido licencia, una para cursar el doctorado de medicina y otra para ingresar en la Escuela de ingenieros de caminos y canales, hay que unir la inteligente y agraciada joven que solicita en estos

momentos la plaza de taquígrafo que hay vacante en el Congreso.

Muchas son ya las que prestan servicios en telégrafos, en la institución de enseñanza femenil se han matriculado 300, aumenta el número de las que se consagran á institutrices...

En cambio muchos hombres aprenden á coser á máquina.

—Hé ahí una evolución social, decía noches pasadas un filósofo.

—No lo crea V. le contestó un chusco, es una evolución de guarda-ropa.... cuestión de cambio de pantalones!

Falta hace que las bellas adquieran con la ciencia el valor varonil. Por falta de él estuvieron la otra noche á punto de estrellarse una señorita y su criada. Habitaban un piso principal, se habían quedado solas, les pareció oír ruido en la puerta.

—¡Sin duda son ladrones! pensaron.

Y en vez de informarse ó por lo menos de pedir socorro, optaron por arrojar desde el balcón á la calle.

Afortunadamente no sufrieron más que ligeras contusiones.

«Adios, hijo mio.» Esta lacónica despedida fué hallada en un papel en el bolsillo de un hombre como de cuarenta años que apareció muerto en el Campo del Moro. El infeliz se había arrojado desde el Pretil de Palacio.

¿Qué drama encerrarían aquellas tres palabras?

Otro drama no tan misterioso pero sangriento tuvo su desenlace el lunes por la noche. Un hombre del pueblo salía de una casa y halló en la calle á una mujer acompañada de otro hombre. Verla y lanzarse á ella y golpearla todo fué uno. El acompañante salió á su defensa y recibió una bofetada. Entonces sacó la consabida navaja y le dió dos puñaladas. La mujer y su acólito desaparecieron, el herido anduvo algunos pasos y cayó para no levantarse más.

Era casado, deja cuatro hijos y la mujer que había causado su muerte no era la suya.

Ya no somos los simples mortales los que tenemos enemigos domésticos que nos desbalijan. El delegado de vigilancia del distrito del Centro, como si dijéramos la más inmediata representación de la autoridad, tenía en su casa, á su servicio, dos criadas que han aprovechado la ausencia de los amos para llevarse un baul que contenía alhajas de mucho valor, dinero y ropas.

Por fuerza son doctoras en el arte, las dos prójimas que ha llevado á cabo tan atrevido golpe de mano.

Otra se ha ido también de la casa en que servía, con mil reales para el camino.

Son unas hormiguitas!

Pues y el cochero que cinco minutos después de haberse apeado un caballero del coche de alquiler que gobernaba, negó haber encontrado en el asiento una cartera con 1500 rs.

Fué necesario registrarle y pareció en su bolsillo.

—Lo vé V.? decía el caballero.

Si señor, pero no se como ha sido, porque yo no me he apeado del pescante.

—Habrá sido por *ascension*, dijo un estudiante de leyes que se hallaba en el carro.

Los boteros, es decir los que fabrican botas y pellejos para guardar el vino, se han declarado en huelga.

Sube el precio del contenido, natural es que suba el continente.

—Mas jornal y menos horas de trabajo, dicen.

—Nos vamos á ver mal, exclamaba un tabernero delante de unos cuantos parroquianos. ¿Dónde guardaremos el mosto?

—No se apure V., contestó uno, aquí estamos nosotros que se lo guardaremos *de gratis*.

—Un niño como de ocho á nueve años de-sea ver á V. E., dijo el portero mayor al gobernador civil de Madrid.

—Que pase.

Y el muchacho se halló en presencia de la autoridad.

—¿Qué quieres? le preguntó.

—Señor decir á V. E. que soy muy desgraciado. Todos los días me hacen salir mis padres muy temprano, y me encargan que lleve dos pesetas al anochecer. Así lo hago, como puedo, pero no siempre logro completar los cuarenta perros chicos, y en este caso me dan tales palizas que ya no puedo resistir más. Me han dicho que V. E. es un padre para los que como yo tienen padrastrós en vez de padres, y vengo á suplicarle que me ampare.

El Gobernador le tomó bajo su protección colocándole en el Hospicio y envió un recadito de atención á los papás de la criatura.

Misterios de Madrid!

—¿Para que querría una cadena de hierro de seis arrobas de peso, un joven que la robó en un taller de cantería? preguntaba uno que acababa de leer la noticia en un periódico.

—Una cadena de seis arrobas?

—Si señor.

—Pues sería para ponersela al reló de la Puerta del Sol y darse tono con reló y con cadena.

El Doctor Garrido no se contenta ya con su farmacia. Aspira á ser hombre importante y se ha erigido en fundador de un nuevo partido político.

—Soy demócrata absolutista! esclama y admito proselitós.

Se conoce que van á acabarse los enfermos, lo cual nada tiene de extraño si los vá suprimiendo con su panacea.

Los que quieran conocer á fondo la organización de la enseñanza en todos sus grados en las principales naciones de Europa y las reformas que exige en España tan importante ramo de la ciencia, deben leer la notabilísima *Memoria* que sobre tan capital asunto acaba de publicar el ilustrado eclesiástico y director del Colegio del Real Sitio de San Lorenzo Sr. D. José Hospital. Nada más completo, útil é interesante.

El Ateneo inaugurará sus veladas muy en breve dedicando la primera á honrar la memoria de sus ilustres socios Ventura Ruiz Aguilera y Manuel de la Revilla.

Las secciones comenzarán sus tareas en Noviembre.

—Los teatros están muy animados: pero se estrenan pocas obras y estas de escasa importancia.

Una de estas últimas se titula *Contra gula... largueza*.

—¿Cómo se olvida la doctrina, decía un gastrónomo al oír el título, contra gula..... comer en Fornos ó en el café Inglés.

Siguen los anuncios haciendo reir: «Se vende, dice uno, una cama de bronce de matrimonio.»

—Ese metal debe ser maleable! ha observado un aprendiz de químico.

Dos jóvenes precoces hablaban de filosofía. Uno de los dos, aunque desengañado, todavía creía en algo.

Su interlocutor le escuchó con la mayor calma y dando una chupada á un veguero casi de su tamaño:

—Pues yo exclamé, gracias á Dios soy ateo.

Julio Nombela.

Aranda de Duero 20 de Octubre 1881. Este mercado es hoy poco frecuentado á causa de estar ocupados, la generalidad de los pueblos comarcanos, en la tira del mosto, y los precios que han regido hoy son los siguientes:

Trigo semental de 53 á 54 rs. fanega.
Id. de especulación y fabricación de 47 á 50 id. id.
Centeno á 27 id. id.
Cebada de 25 á 26 id. id.
Avena á 15 id. id.
Alubias á 52 id. id.
Patatas á 2 1/2 rs. arroba.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

LAS MUGERES EN LA INDIA.—En una de las últimas sesiones de la *Indian Institution* se ha leído una memoria sobre la posición social y la educación de las mugeres mahometanas en la India. Esta memoria ha sido leída por Syed-Hassan, mahometano que vive en la provincia de Oude. Del trabajo de Syed-Hassan resulta que la «Zenana» es decir el sitio de reclusión de las mahometanas, es considerado por estas como un privilegio y no como una privación.

El sistema de la Zenana no tiene por objeto la reclusión de las mugeres, sino la satisfacción de su deseo de seguir una costumbre que tiene profundas raíces en Oriente. Si la Zenana no fuese el resultado de las preocupaciones sociales de la muger mahometana, en breve desaparecería de las costumbres.

La Zenana no es hija de la religión ni de la ley, pero el tiempo y el uso no interrumpido le ha dado las apariencias exteriores de una institución religiosa.

Syed-Hassan reconoce que este sistema es contrario á la higiene y atribuye á la reclusión de la muger la falta de salud y la degeneración en los musulmanes en la India.

Después de haber espuesto la situación de las mugeres y las condiciones de su educación Syed-Hassan termina declarando que la poligamia es contraria al espíritu de la ley mahometana, y que desaparece gradualmente entre los musulmanes de la India.

UNA MUGER TERRIBLE.—Recuerda el *Phrendogical Magazine* la aptitud que tienen algunas personas para desarrollar fuertes corrientes eléctricas, produciendo conmociones intensas al simple contacto de ellas, como se experimenta en los *ymnotus* y otros peces. Refiere el caso de una jóven que posee esta facultad en alto grado; después de dos años de estar enferma, sin poder determinar los médicos la causa, recobró la salud, adquiriendo desde esta época, tal poder eléctrico, que no se le podía apretar la mano sin experimentar una fuerte conmoción en las articulaciones la cual podía sentirse hasta por 20 personas que tuviesen las manos unidas; asimismo poseía una gran fuerza atractiva del hierro, como si fuese un enérgico imán, y también ejercía una influencia muy marcada sobre las personas y animales, refiriendo fenómenos extraordinarios si efectivamente son exactos.

UN ENTIERRO EN EL JAPON.—Se han celebrado en Tokio los funerales de una jóven princesa japonesa, esposa de Nabeshima, antiguo daimio de Hizen y embajador del Japon en Italia. Este príncipe que es uno de los propietarios más ricos del país, quiso que la ceremonia se celebrase con gran aparato.

A la una de la tarde después de la celebración del servicio religioso que se verificó en el interior del palacio y al cual solo asistieron los japoneses, un cortejo imponente se puso en movi-

miento para acompañar á la difunta á la mansión de los muertos.

Ocho músicos precedían al cortejo ejecutando melodías fúnebres, con flautas, clarinetes de bambú y otros instrumentos japoneses; les seguían 20 criados de la casa con largas picas, en cuyas puntas flotaban las banderas encarnadas y blancas con caracteres japoneses: doce portadores llevaban el féretro. Los féretros japoneses son más altos que largos, su forma es cuadrada, el cadáver está sentado, y la madera no tiene adornos ni pinturas; de modo que el féretro parece una caja ordinaria.

Un largo sudario blanco envuelve el cadáver: entre las manos tiene una guirnalda de rosas y en la frente un pedazo de papel blanco cortado en forma de triángulo.

Seguían al féretro 20 parientes de la difunta con ramos de flores artificiales encarnadas y blancas. Venían después ocho sacerdotes precedidos por el pontífice, vestidos de seda blanca, con sombrero abarquillado por detrás. Lo mismo que en China, el blanco es el Japon el signo de luto. Seguían á los sacerdotes los individuos de la familia en carruajes europeos. Los hombres vestían de frac. Una hilera interminable de carruajes y de djinsikchas se extendía á través de las calles y plazas, y contenía á los más altos personajes de la capital con sus brillantes uniformes.

Al llegar al cementerio los sacerdotes depositaron delante del sarcófago,

encima de una mesa, arroz, pescados, legumbres y frutas. Al terminar la ceremonia todas las ofrendas fueron distribuidas entre los pobres.

El pontífice pronunció la oración fúnebre, trazando con frases elocuentes la vida de la princesa: al terminar aplaudió y todos los asistentes le imitaron: estos aplausos son una invocación á la divinidad.

Terminada la ceremonia, los sacerdotes, la familia, los ministros y los asistentes desfilaron ante el féretro, depositando en una mesa flores y ramas de árbol en señal de recuerdo.

Cuando el féretro descendió á la tumba el cortejo fúnebre abandonó el cementerio, después de haber saludado al príncipe y á los miembros de la familia.

UN LIBRO CHINO.—*El Librarian Journal* órgano de la asociación de los bibliotecarios americanos é ingleses, publica algunos detalles curiosos sobre la gran enciclopedia china que posee el British-Museum de Londres.

«Los chinos dice el periódico mencionado, son muy aficionados á estas obras enciclopédicas que reúnen todo el conjunto de las ciencias. En el siglo IX se hizo en China una gran enciclopedia de 200 volúmenes. Este trabajo fué en breve eclipsado por el que ordenó el emperador Yonng-Loh, que formó el proyecto de reunir en una sola obra todos los libros publicados hasta su reinado. Se emplearon en este trabajo 2,169 personas, y la enciclopedia formaba un conjunto de 60 volúmenes, que contenía 22,877 obras. El emperador quería imprimir la obra pero renunció á su propósito. En el colegio de Han-lin se conserva un ejemplar manuscrito de este trabajo monumental.

(Se continuará.)

DANIEL GARCIA.

Búrgos: Imp. de la viuda de Villanueva.

SECCION DE ANUNCIOS.

PURGANTES, ANTI-BILIOSAS, DEPURATIVAS, PÍLDORAS DE LINDS.

De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.

Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca; los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

En Búrgos, farmacia de T. Pacheco.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

SOLUCION CASES

DEL CLORHIDRO FOSFATO DE CAL.

Única aprobada y recomendada, por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja á la de Coirre.—Al por mayor, Sres. Aviñó y Cases, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.—En Búrgos: En todas las farmacias y en las principales de la provincia. 4-4

CORRESPONDENCIA ECLESIASTICA.

Esta interesante revista se publica los días 8, 16, 24 y 30 de cada mes. Contiene cada número 16 páginas en 4.º prolongado, á dos columnas, de impresión compacta, clara y correcta.

Sus artículos y noticias son de gran variedad, y se refieren á asuntos del mayor interés para el clero. Los señores suscritores tienen el derecho de dirigir consultas á la Redacción, que las contestará en las columnas de esta revista, siempre que no sean de índole privada, pues en este caso la respuesta se dará por el correo en carta dirigida á la persona que se indique.

Precios de suscripción.

En Búrgos, una peseta al mes. Fuera, 3 pesetas trimestre. En Ultramar, 15 pesetas, oro, semestre. En el extranjero, 12 francos semestre.

Anuncios á precios convencionales.

La correspondencia se dirigirá en esta forma: Sr. Administrador de la *Correspondencia Eclesiástica*.—Búrgos.—Barrio de las Huelgas.

También se reciben suscripciones en la Imprenta y Librería de D. Santiago Rodríguez Alonso.—Pasaje de la Flora, 12.—Búrgos. 6-8

DICCIONARIO MANUAL DE TEOLOGÍA,

con la exposición, breve, clara y sencilla de los dogmas de nuestra fé; verdades morales, puntos de controversia, heregias, opiniones de los teólogos y de las escuelas más famosas, libros sagrados, concilios generales é importantes, cuestiones de derecho canónico y de disciplina en materia de Sacramentos, dispensas, censuras, culto público, beneficios etc.

Muy útil á los opositores á prebendas, á los ordenandos, á los párrocos, y á quien quiera que desee tener una idea cabal y precisa de los puntos más esenciales de la ciencia eclesiástica.

ARREGLADO

por D. Miguel Novoa y Varela, Presbítero.

Constará próximamente de diez y ocho entregas de á 32 páginas, y se suscribe en la Administración de esta revista al precio de 50 céntimos de peseta cada entrega.

No se servirá ningún pedido al que no acompañe el importe de cuatro entregas. 6-8

Cemento de Portland, dirigirse á D. José Eusebio Rochetl.—Bilbao.

Tónico-genitales.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se vende en las principales farmacias á 30 rs. caja, y se remiten por correo francos de porte.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid. 67

CALENDARIOS AMERICANOS.

En la imprenta de la viuda de Villanueva, Plaza Mayor núm. 2, se ha recibido un gran surtido para el año de 1832 de varias clases y gustos á precios sumamente arreglados.

AGUA DE LOECHES

LA MARGARITA.

Premiada con medalla en la Exposición de París de 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regularizan la menstruación. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporción. Es el purgante más barato, suave y eficaz. Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 5, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella. 1-4